

112 Estrella Arica - 7 abril

1987

Oreste Plath en Arica

GABRIEL HERNANDEZ ANDERSON

Sin lugar a dudas, ha sido un acierto del Departamento de Extensión Cultural de la Municipalidad de Arica, la invitación hecha al distinguido intelectual e investigador de nuestro folklore

nacional, Oreste Plath, para que concursa a dictar una charla en nuestra ciudad cerca de la instinc Gabriela Mistral, con motivo de las festividades destinadas a conmemorar los 100 años de

su natalicio, hoy día 7 de abril.

Oreste Plath es un preclaro maestro, ameno conferencante, historiador memoria lista de la lengua, sociólogo, académico de la lengua

y muy vigente poeta en prosa quien, también en su labor investigadora, lo ha impulsado a viajar a distintos lugares, a lo largo y ancho de nuestro territorio —guiado por su afán de tomar contacto directo con nuestra realidad geográfica y los habitantes de las diversas regiones— en su búsqueda incansable por hallar las raíces de nuestra cultura ancestral. Así pues, él se ha adentrado en las costumbres y en el habla del pueblo, en sus creencias, mitos y supersticiones, divulgando el saber de ese corazón, rudo, tierno y vital, del cual tendríamos mucho que aprender.

Resulta difícil hacer siquiera una ligera semblanza del ilustre autor que nos visitará y que tiene a su haber más de treinta obras publicadas y dos o tres todavía inéditas, porque su actividad es tan valiosa como tesones.

No hace mucho que Oreste Plath fue objeto de un homenaje rendido en su honor, por su dilatada existencia que él ha consagrado al estudio de las materias que son de su especialización, el que se llevó a efecto en la Sala Medina de la Biblioteca Nacional de la capital, concurriendo distinguidas personalidades de nuestro mundo intelectual.

Nos une a él una antigua amistad y le recordamos desde los años mozos, como un joven comprometido en sus estudios y de muchos méritos personales. Por esto, nos alegra tener la oportunidad de poder verle nuevamente, en esta rica zona, llena de tradiciones y valores propicias para el estudio de sus investigaciones.

Oreste Plath ha declarado que él "pasó de la poesía culta a la llana y más espontánea del pueblo y que ha vivido escarmenando y tejiendo a Chile con alcaldado fervor... Esta actividad (la del folklore) la tengo como mi nutrición preferida con hambre o con hartaizo".

Asimismo, ha manifestado que por lo común se tiene una idea equivocada acerca de lo que realmente es y abarca el folklore; porque se lo restringe a la canción, a la música o al baile popular; pero no es eso solamente.

Oreste Plath en Arica [artículo] Gabriel Hernández Anderson.

AUTORÍA

Hernández Anderson, Gabriel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oreste Plath en Arica [artículo] Gabriel Hernández Anderson.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa